

image not found or type unknown



www.juventudrebelde.cu

image not found or type unknown



Suremy Delgado Arribas, estudiante del sexto año de la carrera de Medicina Autor: Cortesía de la entrevistada Publicado: 21/03/2025 | 07:55 pm

Joven cubana previene propagación del virus del papiloma humano (VPH) en mujeres

La intervención comunitaria-científica refuerza la prevención ante las infecciones de transmisión sexual (ITS) en poblaciones, esencialmente jóvenes

Publicado: Viernes 21 marzo 2025 | 07:59:14 pm.

Publicado por: Yahily Hernández Porto

Camagüey.— Suremy Delgado Arribas, estudiante agramontina del sexto año de la carrera de Medicina, logró prevenir el contagio del VPH en mujeres de entre 20 y 50 años de edad, desde la aplicación de su investigación científica «Intervención Educativa sobre el VPH en mujeres».

La joven, perteneciente a la Universidad de Ciencias Médicas de Camagüey Carlos J. Finlay y merecedora del Sello Forjadores del Futuro, que otorga las Brigadas Técnicas Juveniles (BTJ) en el país, aseguró que, antes de iniciado el estudio, «lo que se conocía sobre la existencia y prevalencia del VPH era inadecuado en el 80 por ciento de las muestreadas».

La investigación causi-experimental de intervención educativa y comunitaria, desarrollada en el consultorio del Médico de la Familia número 2, perteneciente al Policlínico Comunitario Docente Previsora, del municipio de Camagüey, refuerza la prevención ante las ITS en poblaciones, esencialmente jóvenes.

Delgado Arribas, de 24 años de edad, aseveró que también era inadecuado, en el 100 por ciento de la población encuestada, los factores que favorecen la infección del VPH. «Luego de la aplicación de la investigación se obtuvo como adecuado dichos conocimientos, en el 90.4 por ciento de las entrevistadas», acentuó.

La joven, quién es una Interna Vertical en la especialidad de Embriología, destacó que el estudio permitió revelar el grado de conocimiento sobre VPH en 115 mujeres de entre 20 y 50 años de edad, en esa área de salud, quienes aceptaron participar de forma voluntaria en la investigación mediante el consentimiento informado para asimilar el programa educativo.

Agregó esta agramontina que durante el desarrollo de la encuesta se mantuvo como premisa el respeto de los principios bioéticos de los estudios en seres humanos, descritos en las normas éticas cubanas.

Agradeció el apoyo incondicional de doctores, profesionales y personal de salud, y especialmente a su tutora, la doctora Maryelis Esquivel González, Especialista en Primer grado en Medicina General Integral y Segundo grado en embriología, por el apoyo y orientación recibidas, lo cual permitió la calidad y rigor científico del estudio y sus resultados.

<https://juventudrebelde.cu/index.php/ciencia-tecnica/2025-03-21/joven-cubana-previene-propagacion-del-virus-del-papiloma-humano-vph-en-mujeres>